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令和５年５月定例教育委員会会議録 
  

１．開催日時     令和５年５月３１日（木）１４時５６分～１６時１７分 

２．開催場所     日野町防災センター ２０２会議室 

３．出席委員     安田 寛次教育長、吉澤 正義教育長職務代理者 

   本居 節子委員、吉澤 松美委員  

４．出席事務局員   教 育 次 長：澤村 栄治 

学校教育課：主席参事 山中 博嗣 

  主任 角 浩之 

生涯学習課：課長 加納 治夫 

 図 書 館：館長 長谷川 毅  

           子ども支援課：課長 柴田 和英 

    

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

日程１ 開会 

それでは、ただいまから日野町教育委員会定例会を開会したいと思い

ます。 

本日の定例会を議事日程に基づいて進行します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程２ 教育長あいさつ 

 

（教育長あいさつ） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程３ 前回議事録の報告 

日程３ 前回議事録の報告につきましては、お手元に配付の議事録の

とおりでございます。委員各位においてご覧いただき、異なるところが

ありましたら事務局までご連絡をお願いしたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程４ 経過報告 

続きまして、日程４の経過報告に移ります。 

 

（経過報告） 

 

ありがとうございました。 
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本居 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

加納 課長 

 

 

 

本居 委員 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

今それぞれ担当から説明をしたところでございますが、皆さんからご

質問などありましたらお出しいただきたいと思います。本居委員。 

 

先ほどの教育長のお話の一番最初にもありましたが、ＰＴＡ連絡協議

会総会が開催されましたし、また、コロナ禍でＰＴＡ総会活動の中止と

か、書面にしていたのが、今年度は個々の学校でもＰＴＡ総会を実際集

まって開催しておられたので、私は中学校の方へ行かせていただいたの

ですけれども、コロナで人が集まるのが中止になっていたのも影響して

いるのか、コロナ前よりも保護者の方で参加される方が多いなと実感し

たところです。 

世間ではＰＴＡをなくしていくという風潮がニュース等でも増えて

いるような状況ですけれども、日野町ではそうした問題があがってきた

りしていないのかなというのが気になるところであるのですけれども、

もしおわかりであればお聞きしたいと思いました。 

 

日野町でのＰＴＡ離れについてということですね。 

 

日野町ＰＴＡ連絡協議会は、社会教育団体ということで生涯学習課が

事務局を預かっております。今のところ日野町ではＰＴＡをなくすとい

う動きはございません。 

 

ありがとうございます。 

 

冒頭申し上げたとおり、魅力ある活動とかいろいろな既存のやり方を

どういうふうに現代風に作り直していくかということも含めて、いろい

ろとまた課題もあるかなと感じているところでございます。 

そういった点で、町ＰＴＡ連絡協議会でいろいろと情報交換されると

いう機会がとても大事かなと思いますので、そういった場を活性化して

いければいいかなと思っております。 

ほかに皆さんどうですか、よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

そうしましたら、ないようでございますので、次に進んでいきたいと

思います。 

日程５の議事に入ります。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

加納 課長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２２号 日野町社会教育委員兼ねて日野町公民館運営

審議会委員の委嘱について 

「議第２２号 日野町社会教育委員兼ねて日野町公民館運営審議会

委員の委嘱について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いし

ます。 

 

（提案説明） 

 

今説明がありました議第２２号について、ご質問、ご意見等ありまし

たらお出しいただきたいと思います。 

 

（なし） 

 

今提案いただいたのは、社会教育団体の推薦ということでございます

ので、それ以外の社会教育委員さんというのは。 

 

公民館からの推薦等ございますが、それについては３月に推薦させて

いただいたところでございます。 

今回は団体の総会が４月以降に開催され、会長さんなどの役員交代も

あったことから、団体は例年５月に推薦させてもらっているということ

でございます。 

 

ということで、３月の会議の時の委員さんとあわせて交代ということ

でございます。 

それでは、ご質問、ご意見ないようでございますので、承認すること

としてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第２２号 日野町社会教育委

員兼ねて日野町公民館運営審議会委員の委嘱について」を承認すること

とします。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

吉澤松 委員 

 

 

 

山中主席参事 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２３号 日野町人権啓発推進員の委嘱について 

次に、「議第２３号 日野町人権啓発推進員の委嘱について」を議題

とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

以上の説明でございますが、皆さんからご意見、ご質問ありましたら

お出しいただきたいと思います。よろしいですか。 

 

（なし） 

 

それでは、ご質問、ご意見ないようでございますので、承認すること

としてよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第２３号 日野町人権啓発推

進員の委嘱について」を承認することとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２４号 日野町学校運営協議会委員の任命について 

次に、「議第２４号 日野町学校運営協議会委員の任命について」を

議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

以上の５７名の方の説明でございました。委員の皆さんからご質問、

ご意見等ありましたらお出しいただきたいと思いますが、どうでしょう

か。 

 

１つよろしいですか。異議はございませんけれども、同じ方が複数の

学校の委員をなさるというところがあるかと思いますけれども、ご負担

とか、そういう点は大丈夫なんでしょうか。 

 

学校の方にも連絡をさせていただいたところでありますが、学校とし
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吉澤松 委員 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

てはその方にぜひともというようなところで聞いておりますし、今年度

からコミュニティスクールが立ち上がった学校もございますので、この

方々のお力をお借りして進めていきたいということでございます。 

掛け持ちになりますので、その辺で調整が必要な部分はあるかとは思

いますけれども、この方々でお願いできればというふうに思っておりま

す。 

 

ありがとうございます。 

 

ほかに、よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

それでは、ないようでございますので、「議第２４号 日野町学校運

営協議会委員の任命について」を承認することとしてよろしいでしょう

か。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第２４号 日野町学校運営協

議会委員の任命について」を承認することとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２５号 日野町立幼稚園評議員会評議員の委嘱につい

て 

次に、「議第２５号 日野町立幼稚園評議員会評議員の委嘱について」

を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

提案説明に対しまして、ご質問、ご意見等ありましたらお出しいただ

きたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

それでは、質問、ご意見等ないようでございますので、承認すること
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

長谷川 館長 

 

安田 教育長 

 

長谷川 館長 

 

安田 教育長 

 

長谷川 館長 

 

 

安田 教育長 

 

長谷川 館長 

 

 

としてよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第２５号 日野町立幼稚園評

議員会評議員の委嘱について」を承認することとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２６号 財産の取得について（日野町立図書化書架等家

具） 

次に、「議第２６号 財産の取得について（日野町立図書館書架等家

具）」を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

ありがとうございます。今、提案説明がありました。参考資料と図面

も付けていただいておりますので、ご覧いただいて、しばらく時間を取

りたいと思います。 

木製書架は２列ということですか。 

 

そうです。 

 

木金混合書架は５列ですか。 

 

５列です。 

 

貸出のところの後ろの棚ですね。 

 

裏のＣＤ・ＤＶＤのあるＡＶ（Audio/Visual）コーナーと言われてい

るところに増設します。 

 

マルチメディアブースはどうなりますか。 

 

マルチメディアブースについては、今、視聴覚ブースということで、

ＤＶＤなどが視聴できるところがありますけれども、あそこと、パソコ

ンの閲覧ができるものがあるのですけれども、それをこちらに移設とい
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安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

うか、コーナーを別途つくります。 

閲覧椅子はブースに設置する椅子です。 

木製衝立パネルについては、後ろの衝立というか、仕切りの壁です。

衝立パネルです。 

可動式木製展示架につきましては、展示をする場所です。企画展示、

本を並べたり，特集なり、企画の棚をつくるという場合に、本を並べて

見せたりするような棚ですね。 

展示架も展示棚です。チラシを置いたり、本を見栄えよく見せたり、

展示するための場所です。 

 

以上の備品の取得ということです。皆さんからご意見、ご質問いかが

でしょうか。よろしいでしょうか。 

  

（なし） 

 

それでは、委員の皆さんからのご意見、ご質問等ないようでございま

すので、今の提案説明について承認するということでよろしいでしょう

か。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。そうしましたら、「議第２６号 財産の取得

について（日野町立図書館書架等家具）」を承認することとします。 

以上で、本日予定しました議事は終了でございます。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程６ 今後の予定 

次に、「日程６ 今後の予定」について、学校教育課から順次説明をお

願いしたいと思います。 

 

（説明） 

 

以上、今後の予定について説明をしてもらいましたが、委員の皆さん

からご質問ありましたらお出しいただきたいと思いますが、いかがでし

ょうか。本居委員。 
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本居 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

加納 課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公民館の行事についてのお話の中で、桜谷小と南比都佐小は通学合宿

があるということで、昨年も南比都佐小学校の通学合宿を見学させてい

ただいて感じたのですが、日野小や必佐小は子どもたちの数が多いので

なかなか通学合宿は難しい話だと思うのですけれども、防災に関しての

学習などはどこの地区でも、今はどこでも地震もありますし、防災に関

してはもう少し子どもたちに学習する場面があってもいいのかなと感

じまして、公民館の方でまた日野地区や必佐地区も検討していただける

機会があればなと感じました。 

 

各地区公民館いろいろと工夫をしていただいて、よくやっていただい

ております。特に子どもは将来の地域を担うということもございますの

で、公民館がコミュニティスクールと一緒に関わってやっていくという

ことも含めて、子どもに対する事業をしてほしいと。それは育成的なこ

ととふるさと日野に誇りを持ってもらうという両方の観点からと考え

ております。 

通学合宿については、どうしても必佐と日野は規模が大きいというこ

とで、なかなか進められていないということで、防災合宿というか、防

災教育については、日野小は裏の「かまどベンチ」を使ってカレーづく

りということで、日野独自の防災合宿をされておられますので、皆さん

を対象にではないのですけれども、来られた子を対象にということでや

っておられると思っております。必佐がそこの部分は弱いのかなと思い

ますけれども、ご意見を聞かせてもらって、反映させていきたいと思い

ます。 

 

よろしいでしょうか。今も言われたように、日野小学校は「かまどベ

ンチ」を使って、地域の防災士さんに来てもらって一緒に、防災の時の

ご飯を炊いたりしたり、防災士さんのメニューの中で、新聞紙を使った

いろいろなメニューもあります。確かに防災というのはこれから絶対に

必要な学習内容になってきていると思いますので、大変重要視していか

なければならないと思うことが１つと、それから今年度まだ青少年赤十

字の学校として登録を５つの小学校と１つの中学校すべてしてもらっ

て、赤十字の関係の取り組みという点からも、防災学習をしていけるの

ではないかということで教育活動を行われております。 

あと、先生方については、毎年４月の初めに危機管理の関係のトップ

セミナーがあって、そちらで防災教育の重要性ということについて研修

がありますので、研修内容をほかの先生に広げてもらうということで、
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

取り組みがまだまだこれから拡大していくのではないかと思っている

ところです。ありがとうございました。 

ほかに、よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

学校教育の関係でありましたが、町の音楽会が予定されています。６

月１６日にわたむきホールで予定されておりますので、また教育委員の

皆さんにもご参加をいただきたいと思います。中学校の合唱コンもあり

ますので、よろしくお願いしたいと思います。ありがとうございました。 

そうしましたら、ほかにないようでございますので、次に進んでまい

ります。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程７ その他 

日程７のその他に移ります。順次説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程８ 閉会 

それでは、これをもちまして５月の定例会を終了させていただきま

す。ありがとうございました。 

 

（閉会） 

 

 

 


